



Hoja Dominical

PARROQUIA D S^{AN} JUAN BAPTISTA

LÉRIDA



El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 50 días de indulgencia a los que lean, propaguen, o den alguna limosna, para el sostenimiento de esta
HOJA PARROQUIAL

Año XXXII Cuarto domingo de octubre de 1923 Núm. 43

FIESTAS DE LA SEMANA

Stella matutina, ora pro nobis!

Día 28. ✠ Domingo XXIII después de Pentecostés.—Ss. Simón Cananeo, y Judas Tadeo, aps.—Stas. Anastasia y Cirila, vgs. y mrs.

Día 29. —Lunes.—Ss. Maximiliano, ob.; Cenobio, pb.; Feliciano, Lucio, mrs.

Día 30. Martes.—Ss. Marcelo, Claudio, mrs.—Santa Cenobia, mártir.

Día 31. Miércoles.—Ss. Ampliato, Urbano, Narciso, Quintín, mrs.

Día 1. ✠ Jueves.—La fiesta de todos los Santos.—Ss. Cesario, dc.; Benigno, pb. y mr.—Sta. Juliana, mr.

Día 2. Viernes. 1.º.—La Conmemoración de los Fieles Difuntos.—Ss. Ambrosio, ab.—Indulgencia plenaria "toties quoties" en favor de los difuntos.

Día 3. Sábado.—Los Inum. mártires de Zaragoza.—Ss. Teófilo, Germán, mrs.

Día 4. ✠ Domingo XXIV después de Pentecostés.—Ss. Carlos Borromeo, ob.; Vidal y Agrícola, mrs.

La misa de hoy, 28 de octubre, es de San Simón y Judas, apóstoles y último Evangelio de la Dominica XXIII después de Pentecostés. Color encarnado.



¡Estrella de la mañana, rogad por nosotros!

Estaba Jesús hablando a las turbas, cuando fué allá uno de los principales de la Sinagoga y postrándose a sus pies, dijo: Señor, en este punto ha muerto mi hija, mas venid, imponed sobre ella la mano y vivirá. Jesús se levantó y le siguió con sus discípulos. Y he aquí que una mujer que sufría de doce años acá una pérdida de sangre, acercándose por detrás tocó la orla de su manto. Pues se decía ella: con sólo tocar su

vestido, seré salva. Jesús se volvió y viéndola, dijo: Confía, hija, tu fe te ha salvado. Y en la misma hora curó la mujer. Llegó Jesús a la casa de aquel principal de la Sinagoga y viendo en ella la muchedumbre rumorosa, dijo: Salid, no murió; la niña duerme. Riéronse ellos. Y cuando se hubo apartado la gente, entró El, tomó la mano de la niña, y ella se levantó. Y cundió la voz por toda aquella tierra.

* * * * *

SALUD Y VIDA

Era el año segundo de predicación. Venía Jesús del país de los Geraserenos, de la otra parte del mar de Tiberiades y, al llegar a Cafarnaum, en cuanto se apeó, reunióse como de costumbre gran gentío a su alrededor acompañándolo a la ciudad, a la casa de Pedro, donde seguramente se hospedó. En uno de aquellos días, al pasar ante la mesa de los impuestos, llamó Jesús a San Mateo para que le siguiera. Gozoso el afortunado galileo de acompañar al Hombre extraordinario, quiso celebrarlo con un banquete a sus amigos, invitando a él, como era lógico, al que en adelante había de ser siempre su Maestro. Sería en esta fiesta, o poco después, cuando se presentó a Jesús el archisinagogo del Evangelio de hoy. Levantóse Jesús y con sus discípulos siguió a Jairo, que así se llamaba el padre de la niña de doce años, muerta acaso a la sazón.

Marcharon, pues, y por el camino, entre la gente que les seguía, deslizóse una pobre mujer que por espacio de doce años había sufrido una pérdida de sangre, y tras muchos remedios ordenados por los médicos, tras mucho sufrir y derrochar su hacienda, no conseguía alivio, antes empeoraba. Padeciendo tal dolencia, y puesto que la ley le privaba de mezclarse con las gentes, no se atrevió a ir a Jesús declaradamente, afirmando su mal en medio del concurso; de suerte que poco a poco, entre empujones y apreturas, llegó por detrás al alcance de Jesús, donde podía conseguir su anhelo: tocar sólo un hilo de su vestido; tal era su fe. Y en verdad que tocar uno de los flecos que pendían de los cuatro extremos del manto de Jesús, y experimentar en su cuerpo la mudanza intensa de la curación, fué una cosa misma. El flujo de sangre se detuvo en el acto, dice el Evangelista San Lucas. La gracia de la curación pasó físicamente de Jesús a la enferma, pues también Jesús advirtió que había salido de El virtud. Por ello se volvió diciendo: ¿Quién me ha tocado en el vestido? Sus discípulos, y Pedro antes que todos, asombrados de la pregunta, dijeron:—Veis que por todos lados os empujan y preguntáis: ¿quién me ha tocado?—Oh, sí, alguien me ha tocado, pues Yo he sentido que de Mí salía virtud.—Volvióse, y tras sí vió a la pobre mujer, encogida de espanto por haber arrebatado, dijérase furtivamente, una gracia; más viéndose descubierta, precipitóse confiada a los pies de Jesús, y, ante todo el concurso, declaró su enfermedad, y su curación en cuanto hubo tocado el manto.—Hija, tranquilízate, dijo Jesús, tu fe te ha salvado; vete en paz y bien curada seas.

Con viva fe, y al propio tiempo recia angustia, temiendo no llegar a tiempo, el malhadado padre daba prisa a Jesús cuando, al llegar cerca del término, salieron a su encuentro gentes de la casa, diciéndole: No hay que inquietar al Maestro, ya ha muerto. Cierto que el milagro reciente había acrecentado la fe de Jairo, mas la terrible nueva le inmutó y, si no despegó los labios, sin duda, miraría a Jesús con ojos transfigurados por el dolor, como diciendo: vana ha sido la diligencia. Miróle Jesús, y sin reprenderle por su poca fe, díjole suavemente: No temas: cree, y tu hija vivirá.—Dijo a las gentes que no le siguieran, y con la escogida compañía de los tres discípulos preferidos—Pedro, y los dos

hermanos Jaime y Juan—fué derechamente a la casa. ¡Triste espectáculo el de tan fúnebre situación... con la madre desolada, las lloronas gimiendo, y los flautistas cuya asistencia era, como la de ellas, obligada! Jesús, al ver tanto lloro y vocerío, les dijo: ¿A qué llorar? No ha muerto, duerme... Y quedaron solos en la estancia El, los tres discípulos y los padres de la niña. Jesús tomó la mano de la muerta y dijo:—Levántate, y al instante volvió el espíritu y levantóse ella sana y firme; de suerte que comió los manjares que Jesús ordenó que le dieran, para establecer el convencimiento de la verdad de la resurrección. Los padres fueron presa de estupor; mas Jesús les privó que lo dijeren a nadie, para evitar la exaltación de la turba que aguardaba abajo y que poco antes reía al decir El:—No ha muerto, duerme, pues sabían todos que bien muerta estaba y que era inútil todo afán para devolverla a la vida.

* * * * *

LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS

Tres son las razones que tiene nuestra santa Madre la Iglesia para celebrar la fiesta de este día. La primera, reparar las omisiones que en la celebración de las fiestas particulares se hayan podido cometer, por cuanto son innumerables los santos del cielo, y de muchos de ellos apenas si se sabe el nombre, aunque el Martirologio Romano cita cada día a gran número. Esta fiesta, pues, contiene a todos los bienaventurados que gozan de Dios. La segunda es para que podamos obtener por intercesión de todos los santos juntos las gracias que nos son indispensables, y la tercera, para que nos animemos a imitarlos en sus virtudes con la confianza de obtener el premio y gloria que ahora ellos poseen para siempre. Esta fiesta fué instituida primero en Roma, por el Papa Bonifacio IV, en honor de la Santísima Virgen y de todos los mártires, cuyo número no es exactamente conocido. Más tarde, el papa Gregorio IV ordenó que fuese en honor de la Virgen María y de todos los santos y que se celebrase el primero de noviembre por toda la cristiandad. “En este mundo sólo estamos de paso; nuestra patria es el cielo: ¿quién hay, dice san Cipriano, que viviendo fuera de su patria no anhele tornar a ella? ¿quién hay que navegando de vuelta a su hogar, no desee viento favorable para abrazar cuanto antes a las prendas de su corazón?” Nuestros padres y amigos son los santos y cuantos siguieron a Cristo.

* * * * *

LA CONMEMORACION DE LOS FIELES DIFUNTOS

El catecismo nos explica el artículo del Credo: la comunión de los santos, diciendo que la Iglesia, formando un todo místico, se divide en Iglesia triunfante, que la componen las almas reinantes en el cielo; en Iglesia purgante, o de las almas que han de pagar a la justicia divina hasta el último cuadrante y satisfacer por la mínima de sus faltas, lo que ejecutan en el purgatorio, y en Iglesia militante, o de los fieles que viven todavía en este mundo en estado de merecer. En el día de ayer se festejaba a la iglesia triunfante y se impetraban gracias y beneficios para la militante, y las entrañas de misericordia de nuestra santa Madre la Iglesia no podía olvidar a las almas que penan en el purgatorio, y quiere que se acuda en su auxilio del único modo posible, o sea, con sufragios. Las almas detenidas en el purgatorio nada pueden merecer por si mismas, pero pueden ser aliviadas en sus penas y aún libradas de ellas por los sufragios de los fieles en las formas siguientes: por medio del santo Sacrificio de la Misa, oyéndola o haciendo que se las apliquen los sacerdotes; por oraciones y súplicas; por medio de obras penales, con que se satisfice a la justicia divina, o por la práctica de las virtudes, ayunos, limosnas, penitencias, etc. Por gracia de la Iglesia, hay otra manera de sufragar por aquellas almas, y es por medio de las indulgencias parciales y por las plenarias, y estas últimas son de tal eficacia, que si a un alma del purgatorio se aplica en toda su plenitud, queda librada de aquella cárcel. Siendo tan fácil ganarlas, ¿no nos esforzaremos para lograr tanto bien?

DEVOTO NOVENARIO

de la Cofradía de las SANTAS ALMAS, agregada a la Archicofradía de Roma (3 Agosto 1775), PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA

A las seis de la tarde del próximo sábado, 3 de Noviembre, empezarán los ejercicios del santo Novenario de las ALMAS, que consistirán en vísperas y salmo Miserere del oficio de difuntos, cantados por la Reverenda Comunidad, luego un solemne responsorio, cantado por la Capilla Parroquial, alternando con el coro, meditación, oraciones de la Novena, lamentos y sermón, que predicará todos los días el M. Rdo. P. Jacinto Carrobé, Jesuita.

En los tres últimos días del Novenario, se expondrá S. D. M. por empezar el turno de las Cuarenta Horas, consistiendo los ejercicios de la tarde en Trisagio, cantado por la Capilla Parroquial, oraciones de la Novena, sermón y reserva. En estos tres días; todos los fieles, que dispuestos con la recepción de los Santos Sacramentos, visitaren al Santísimo Sacramento, rogando por las intenciones del Sumo Pontífice, pueden ganar indulgencia plenaria, aplicable en sufragio de las Almas del Purgatorio. (Breve Pío VI, 30 Junio 1786).

ESTADÍSTICA PARROQUIAL desde el 20 de OCTUBRE HASTA EL 26 del MISMO

Bautizos: Día 20 María Clivillé Gilart, hija de D. Juan y de D.^a Antonia; Luis Capdevila y Capdevila, hijo de D. Gregorio y de D.^a María; Día 22, Francisco Villanueva Hoste, hijo de D. Julián y de D.^a Dolores.

Defunciones: Día 21, D.^a Constancia Gili Paul, de 27 años, natural de Lérida; Día 24, D.^a Manuela Font Teixidó, de 68 años natural de Manresa.

Matrimonios: Día 20, D. Francisco Esquerra Clavero con D.^a Valentina Charlez y Alber, solteros; Día 24, D. Antonio Aixut Farrús con D.^a Constancia Piqué Amill, solteros.

CULTOS DURANTE LA PRESENTE SEMANA

Misas: En los días festivos se rezan a las 5 y 1½ 6, 6 y 1½ 7, 7 y 1½ 8, 8 y 1½ 9, 10, 11 y 11 ¾. A las 8, Misa parroquial con Plática sobre el Santo Evangelio. A las 9, canto de Tercia y Conventual por la M. Rda. Comunidad. Durante la Misa de 11, lectura Doctrinal, y en la de 11 y ¾, Plática doctrinal.

Días laborables: Se rezan a las 6, 6 y 1½ 7, 7 y 1½ 8, 8 y 1½ 9, y 10 y 1½.

Catecismo. Se enseña a niños y niñas, de 5 a 6 tarde todos los jueves y sábados.

Hoy domingo, día 28, la Cofradía de Ntra. Sra. del Sagrado Corazón de Jesús, obsequiará a su Tutelar con los siguientes cultos: a las 8, Misa de Comunión general con Plática preparatoria y canto de Motetes; tarde a las 6 ½, Rosario cantado, Puntos de Meditación, terminando con el canto solemne de la Salve, por la Capilla parroquial.

Continúa el mes del Santo Rosario, en la forma siguiente: Durante la Misa de seis, se rezarán los Misterios de Gozo; en la de 8, los de Dolor; y por la tarde a las 6 y media, Exposición Mayor de S. D. M., rezo de los misterios de Gloria, Puntos de Meditación sobre la excelencia del Santo Rosario, Bendición y Reserva.

El día 1 del próximo Noviembre se dará principio al mes de las Santas Almas, que consistirá en el rezo del Santo Rosario, y Puntos de Meditación. Se hará por la mañana, durante las Misas de 6 y 8; y por la tarde a las 6 y ¾.

El próximo martes, durante la Misa de 7 y media, continúa el piadoso ejercicio de los Trece Martes a San Antonio de Padua.